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Liebe Gr¿nauerinnen 
und Gr¿nauer! 
 

Gerade jetzt wird uns allen bewusst, 
wie wichtig eine gut funktionieren-
de Nahversorgung mit Lebensmit-
teln im Ort ist. Mit einer Bªckerei, 
einem Fleischhauer und zwei       
Lebensmittelgeschªften sind wir in 
Gr¿nau bestens versorgt. Zusªtzlich 
haben wir unsere Gasthªuser,         
Beherbergungsbetriebe, die Cock-
tailbar sowie das Kaffeehaus im      
Gemeindeamt. Ich bin froh ¿ber 
dieses vielfªltige Angebot und     
werde mich daf¿r einsetzen, dass 
auch in Zukunft die Nahversorgung 
gesichert ist und wir Gr¿nau so     
lebenswert wie bisher erhalten.  
 
Da in der ¥ffentlichkeit politisch 
motivierte Aussagen zum mºgli-
chen Bau eines neuen Lebensmittel-
geschªfts in Gr¿nau verbreitet     
werden und mir die Sicherung unse-
rer Nahversorgung ªuÇerst wichtig 
ist, mºchte ich ¿ber den tatsªchli-
chen Stand informieren: Bis jetzt 
gibt es kein offizielles Ansuchen 
und auch noch keine Plªne f¿r die 
Errichtung eines neuen Lebensmit-
telgeschªfts in Gr¿nau. Sobald es 
konkrete Plªne gibt, wird ein sol-
ches Ansuchen in den entsprechen-
den Gremien behandelt und auch 
ich werde dar¿ber informieren. Mir 
ist es jedenfalls ein Anliegen, dass 
dann auch ¿ber die Ortsbildgestal-
tung und die angemessene Flªche 
f¿r dieses Bauvorhaben diskutiert 
wird. Vorrangig kann es nur darum 
gehen, unsere Nahversorgung f¿r 
die Zukunft zu sichern. Miteinander 
beraten, miteinander gestalten und 
gemeinsam zum gegebenen Zeit-
punkt die beste Lºsung f¿r unseren 
Heimartort zu finden, ist hierbei das 
primªre Ziel. 

Ich mºchte darum bitten, dass wir 
auch jetzt unsere Gastronomie-
betriebe unterst¿tzen und deren     
Liefer- und Abholservice nutzen,     
bis diese ihre Gaststuben wieder f¿r 
uns ºffnen d¿rfen. Auch das        
Kaffeehaus im Gemeindeamt wird 
dann aufsperren. Ich w¿nsche der 
neuen Pªchterin Doris Ettinger viel 
Erfolg und freue mich schon auf 
den ersten Kaffee in den neu gestal-
teten Rªumlichkeiten.   
 
Trotz der Ausnahmesituation wurde 
in unserem Skigebiet am Kasberg 
die Zeit bestmºglich f¿r die Vor-
bereitungen genutzt. Wir hoffen, 
dass bald ein Liftbetrieb mºglich    
ist und freuen uns auf eine gute    
Saison am Kasberg. 

 
Heuer schm¿ckt ein besonders 
schºner Christbaum unseren Orts-
platz. Ich bedanke mich daf¿r herz-
lich bei Familie Raffelsberger von 

der Pension Kas-
bergblick. Danke 
auch an Hermann 
Mizelli f¿r den 
Transport und das 
spektakulªre Auf-
stellen des Bau-
mes.  
Gemeinsam mit 
der Krippe sorgt 

der Baum f¿r ein stimmungsvolles 

Ortsbild in der Advent- und Weih-
nachtszeit. 
 
Bei der Pfarre Gr¿nau bedanke ich 
mich daf¿r, dass f¿r 2021 wieder 
der Gr¿nau-Kalender erstellt wurde, 
der in den Gr¿nauer Geschªften 
erhªltlich ist.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Weihnachten ist immer ein guter 
Anlass Danke zu sagen. Bei meinen 
Mitarbeitern im Amt, im Bauhof 
und in der Schule sowie bei der 
Schul- und Kindergartenleitung und 
bei den im Gemeinderat und den 
Aussch¿ssen engagierten Vertretern 
der Parteien bedanke ich mich f¿r 
die gute Zusammenarbeit. 
 
Wir werden heuer beim Winter-
dienst darauf achten, dass wie im 
letzten Winter die Wege gut        
gerªumt sind und wir alle ausrei-
chend Mºglichkeiten f¿r Bewegung 
im Freien haben.   
 
Nutzen wir Weihnachten, um        
unsere Geschenke in der Region      
zu kaufen und damit unsere heimi-
sche Wirtschaft in diesem auÇer-
gewºhnlichen Jahr zu unterst¿tzen.  
 
Ich w¿nsche allen Gr¿nauerinnen 
und Gr¿nauern, dass Sie Weihnach-
ten gesund und besinnlich feiern 
kºnnen sowie alles Gute, Gesund-
heit und Zufriedenheit f¿r das      
kommende Jahr 2021. 
 
 
Euer B¿rgermeister 

 
 
 

Wolfgang Bammer 
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DŜƳŜƛƴŘŜǎǘŀǝǎǝƪ  

IŀǳǇǘǿƻƘƴǎƛǘȊŜ ...... нΦлор  

ŘŀǾƻƴ CǊŀǳŜƴ .......... мΦлнр  

ŘŀǾƻƴ aŅƴƴŜǊ ......... мΦлмл  

½ǿŜƛǘǿƻƘƴǎƛǘȊŜ .......... ррл 

 

{ǘŀƴŘΥ  лмΦмнΦнлнл 

 

 
 

 

bƻǘŀǊǎǇǊŜŎƘǘŀƎŜ ƛƳ DŜƳŜƛƴŘŜŀƳǘ   
Ǿƻƴ фΥол ōƛǎ ммΥол ¦ƘǊ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Freitag, 08. Jªnner 2021 Dr. Weinberger 

Freitag, 22. Jªnner 2021 Dr. Loidl 

Freitag, 05. Februar 2021 Mag. Enzmann 

Freitag, 19. Februar 2021 Dr. Weinberger  

Freitag, 05. Mªrz 2021 Dr. Loidl 

Freitag, 19. Mªrz 2021 Mag. Enzmann  

 

 

Im Zuge der jªhrlichen Wasser- und Kanalgeb¿h-

renabrechnung (Vorschreibung 4. Quartal) wird 

von der Gemeinde Gr¿nau immer wieder                

festgestellt, dass es bei einigen Objekten zu           

einem erhºhten Wasserverbrauch in Folge von 

technischen Gebrechen (z.B. Sicherheitsventil bei              

Boiler, WC-Anlage usw.) in der Hausinstallation 

kommt. Wer meint, ein tropfender Wasserhahn 

sei nicht so schlimm, sollte sich folgende Rech-

nung bewusst machen: Pro Stunde fªllt bei einem 

tropfenden Hahn ein Liter Wasser an. Das macht 

rund 8.760 Liter (ca. 9 mį) im Jahr. Eine leicht 

rinnende WC-Sp¿lung ca. 78 mį/Jahr, ein defek-

tes Sicherheitsventil ca. 105 mį/Jahr und ein 

Rohrbruch ca. 525 mį pro Jahr.  

 

Bitte kontrollieren Sie daher im eigenen Interesse 

mehrmals pro Jahr, ob sich das Zªhlwerk des 

Wasserzªhlers trotz geschlossener Wasserhªhne 

bewegt. Sollten Sie ein technisches Gebrechen in 

Ihrer Hausinstallation haben, kann nur dann ein 

Geb¿hrennachlass gewªhrt werden, wenn Sie 

nachweisen kºnnen, dass der Schaden repariert 

wurde. Jeder Hauseigent¿mer ist f¿r die Haus-

installation selbst verantwortlich. Kontrolle hilft 

unnºtige Wassergeb¿hren zu vermeiden. 

²9bb 59w  
²!{{9wI!Ib ¢whtC¢ 

 

Wenn ein Angehºriger 
oder Freund zum Pfle-
gefall wird, setzt das 
viele Familien unter 
Druck. Das Angebot an 
Hilfen ist aber groÇ. Eine sehr bewªhrte Einf¿hrung ist 
der Stammtisch f¿r pflegende Angehºrige f¿r die    
Gemeinden Gr¿nau und Scharnstein. Einmal im Monat 
tauschen sich die pflegenden Angehºrigen aus und            
lernen neue Erfahrungen kennen, wie es leichter geht.  
 
Termine im nªchsten Jahr 
§ Dienstag, 19. Jªnner 2021 
§ Dienstag, 23. Februar 2021 

§ Dienstag, 23. Mªrz 2021 

§ Dienstag, 20. April 2021 

§ Dienstag, 18. Mai 2021 

§ Dienstag, 22. Juni 2021 

§ Dienstag, 14. September 2021 

§ Dienstag, 12. Oktober 2021 

§ Dienstag, 09. November 2021 

§ Dienstag, 14. Dezember 2021 

 
Jeweils um 19:30 Uhr im GH Thann im Nebenst¿berl 
(keine Anmeldung erforderlich). Leitung: DGKS             
Pauline Gramer, Tel.-Nr. 0664/5336448. Achtung:           
Im Juli und August findet kein Stammtisch statt.  
 
Pflegehotline Oberºsterreich 
Tel.-Nr. 051/775 775  
Informationen rund um die Pflege finden Sie auch 
unter www.pflegeinfo-ooe.at. 
 

Es gibt eine Vielzahl an Unterst¿tzungsmºglichkeiten 
f¿r pflegende und betreuende Angehºrige ªlterer             
Menschen. Pflegende Angehºrige tun sich oft schwer, 
gezielt nach spezifischen Angeboten zu suchen.                       
In diesem Fall helfen Mitarbeiter/innen der Pflege-
Hotline, geben Auskunft, informieren und verweisen  
an die zustªndigen Stellen.  
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Die Volksschule Gr¿nau arbeitet 
seit dem Jahr 2011 als For-
schungspartner in wissenschaft-
lichen Projekten mit der Konrad-
Lorenz-Forschungsstelle zusam-
men. Wegen dieser besonders 
erfolgreichen Kooperation wurde 
unsere Schule nun im Rahmen 
eines Online-Events am 7.10. 
2020 mit dem Young-Science-
G¿tesiegel f¿r Forschungspart-
nerschulen vom BMBWF aus-
gezeichnet.  
  
Aufgrund dieser nachhaltigen 
Zusammenarbeit zwischen Lehr-
krªften, Sch¿lern und Forschern 
gibt es an unserer Schule seit 
vielen Jahren ein pªdagogisch 
ªuÇerst wertvolles Angebot an 
naturwissenschaftlichen Projek-
ten. Dabei werden Sch¿lerinnen 
und Sch¿ler aktiv und eigentªtig 
in die Forschung miteinbezogen. 
Dies ermºglicht den Sch¿lern, 
selbst forschend tªtig zu werden. 
So werden der Forscherdrang 
und die Neugier auf naturwissen-
schaftliche und technische The-
men geweckt. 
 
Eines der Projekte, war die 
GRAUG NSE KENNENLER-
NEN. Dies erfolgte anhand der 
bestehenden ĂGªnselisteñ und 
durch farbige Abbildungen,   
welche den Kindern das Erlernen 
des bestehenden Beringungs-
systems erleichterte und ihnen 
gleichzeitig erlaubte, die Anwe-

senheit der einzelnen Graugªnse 
regelmªÇig zu kontrollieren.     
Dabei wurden Verhaltens-
kategorien wie zum Beispiel    
Aggressionsverhalten, Imponier-
verhalten, Paarbindungsverhal-
ten, Nahrungsaufnahme, Kom-
fortverhalten und Ruheverhalten 
protokolliert. 

Weiters gab es Workshops zur 
Biologie der Waldrappe. Hierbei 
erfuhren die Sch¿ler Wissens-
wertes ¿ber das Artenschutz-
projekt des Waldrappteams. 
Auch ein Telemetrie Workshop, 
Besuche an der Konrad-Lorenz- 
Forschungsstelle, ein Besuch der 
Waldrapp Voliere im Wildpark 
und eine Besichtigung der     
Nester sowie Interviews mit der    
heimischen Bevºlkerung ¿ber 
deren Wissen ¿ber die Wald-
rappe und ¿ber die Beliebtheit 
der Waldrappe wurden durch-
gef¿hrt. Das Waldrappprojekt 

wurde mit einer Ausstellung und  
deren Prªsentation im Cumber-
land Wildpark Gr¿nau abge-
schlossen. All diese Beobachtun-
gen erfolgten im Freien. Neben 
der notwendigen Achtsamkeit 
gegen¿ber den Tieren, war auch 
die erforderliche Geduld und das 
leise Anschleichen an die Tier-
gruppe, damit diese nicht ver-
scheucht werden, eine wertvolle 
Erfahrung f¿r unsere Sch¿ler. 
Die dabei erforderliche Empa-
thie, die Kommunikationsfªhig-
keit f¿r das Arbeiten im Team, 
das sorgfªltige Beobachten und 
die notwendige Genauigkeit 
beim Protokollieren sind Schl¿s-
selkompetenzen, die unsere 
Sch¿ler auch im spªteren Berufs-
leben brauchen werden. Es ist f¿r 
unsere Schule eine groÇe Berei-
cherung mit so einer renommier-
ten Forschungsstelle zusammen-
arbeiten zu d¿rfen. Die Forsche-
rinnen Dr. Didone Frigerio,    
Mag. Gudrun Gegendorfer und 
Julia Rittenschober, Bsc vermit-
teln ihre Inhalte auf sehr kind-
gerechte Art. Sie verstehen es 
immer wieder unsere Sch¿ler zu 
begeistern. Ein groÇes Danke-
schºn an das Team f¿r ihre pªda-
gogisch wertvolle Zusammen-
arbeit mit unserer Schule.     
 
Bericht/Fotos: VS Gr¿nau 

±ƻƭƪǎǎŎƘǳƭŜ DǊǸƴŀǳ   
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¢¦ D¦ǘŜǎ - tǊƻƧŜƪǘ ŘŜǊ ŘƛƎƛ¢ba{ {ŎƘŀǊƴǎǘŜƛƴ 

Im Rahmen des integrativen Berufs-
orientierungsunterrichtes gr¿ndeten 
die Sch¿ler/innen der 3c Klasse ge-
meinsam mit ihrer Lehrerin Irmgard 
Herndler ein Unternehmen. Dieses 
Projekt wird von der VWG 
(Volkswirtschaftliche Gesellschaft) 
unterst¿tzt und soll unseren jungen 
Unternehmer/innen zeigen, wie man 

von einer Idee zu einem florieren-
den Betrieb kommt und welch in-
tensiver Arbeitsaufwand dahinter-
steckt. Herr Wolfgang Sparber von 
der Tischlerei Lidauer steht uns 
hierbei beratend zur Seite. 
 
Unser Unternehmen TUGU - TU 
GUtes erzeugt aus regionalem Obst 

Marmelade, Punsch, 
gedºrrte  pfel, Ap-
felleder und Muffins. 
Auch kleine Figuren aus Holz,                        
die wir selber fertigen, zªhlen                                  
zu unseren Produkten. Unsere             
Produkte d¿rfen wir am ºrtlichen 
Bauernmarkt verkaufen. Sie kºnnen                 
aber auch gerne direkt ¿ber                      
die Sch¿ler/innen per Email                 
an unsere Jung-Geschªftsf¿hrerin 
marlene.goetschhofer@nms-
scharnstein.at bestellen.  
 
Der Gewinn wird einem wohltªti-
gen Zweck gespendet. Kleiner Tipp: 
Die Produkte eignen sich hervorra-
gend als Weihnachtsgeschenk!  

 
 
 

Bericht: digiTNMS Scharnstein 
Fotos: Irmgard Herndler 

YLb59wD!w¢9b Dw«b!¦ 
Aus technischen Gr¿nden konnte 
der Herbstbericht in der Gemeinde-
zeitung nicht gedruckt werden.  
Daher wurde er neu ¿berarbeitet. 
 
Wir starteten heuer wieder mit vier 
Gruppen in ein neues Kindergarten-
jahr. Es gibt einige personelle Ver-
ªnderungen: Eva Lindner erwartet 
wieder ein Baby und darf aufgrund 
der Corona MaÇnahmen nicht mehr 
im Kinderdienst arbeiten. Unsere 
neue Kindergartenpªdagogin heiÇt 
Sophia Auzinger und kommt aus 
Vorchdorf. AuÇerdem unterst¿tzt 
uns Frau Maria Pramhas als Assis-
tenzhelferin in der Fischegruppe. 
Wir heiÇen die neuen Kolleginnen 
im Kindergarten Willkommen und 
freuen uns auf eine gute Zusam-
menarbeit. Das Erntedankfest feier-
te heuer jede Gruppe nur mit den 
Kindern im Kindergarten. Gemein-
sam schm¿ckten wir einen wunder-

schºnen Herbstbaum. Leider konnte 
auch das Martinsfest nicht wie       
gewohnt stattfinden. Eine besinnli-
che Feier im Kiga gab es trotzdem. 

Wir bedanken uns bei allen Eltern 
f¿r die groÇartige Unterst¿tzung in 
der Corona Zeit und hoffen weiter-
hin auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Bericht/Fotos: Kiga-Team 

mailto:marlene.goetschhofer@nms-scharnstein.at
mailto:marlene.goetschhofer@nms-scharnstein.at
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Obwohl die diesjªhrige Turnier-
saison aufgrund der Umstªnde nur 
sehr verk¿rzt und reduziert statt-
finden konnte, nahmen aus unserem 
Verein 6 Turnierreiterinnen an den 
unterschiedlichsten Bewerben teil. 
Wie die Jahre zuvor, konnten wie-
der zahlreiche Siege und Platzierun-
gen erreicht werden. 
 
Im August fanden in Viechtwang 
die Landesmeisterschaften in Dres-
sur und Springen statt. Valerie     
Gegendorfer und Avalon konnten 
sich die Bronzemedaille in der 
Dressur Jugend und den Vize-
landesmeister im Springen Jugend 
sichern. 
 
Weiters erreichten Tina Wittmann 
und ihre Mirabell den Vizelandes-

meister in der Dressur Junioren und 
d¿rfen sich auÇerdem Landesmeis-
ter Springen Junioren nennen. 
 
Petra Gºtzendorfer und Nagano 
konnten ihren Titel vom Vorjahr 
verteidigen und wurden zum       
wiederholten Mal Landesmeister    
Springen Allgemeine Klasse. 
 
Ein weiteres Highlight dieser       
Saison war das Reitpferdechampio-
nat in Stadl-Paura. Birgit Lank-
maier und ihre hochtalentierte           
4-jªhrige Stute Una Bella konnten 
sich in der Dressur gegen die starke      
Konkurrenz souverªn durchsetzen 
und erritten mit ¿berlegener      
Wertnote den Titel REITPFER-
DECHAMPION 2020.  

Auch unseren alljªhrlichen Ferien-
spaÇ wollten wir trotz der COVID 
MaÇnahmen nicht absagen und      
wir wurden an diesem Nachmittag    
wieder von vielen Kindern besucht. 
Pferde wurden geputzt, angemalt 
und durch einen Parcours gef¿hrt. 
Weiters durfte trotz Regenwetter 
ein Ausritt nat¿rlich nicht fehlen. 
 
Bericht/Fotos:  
Reitverein Gr¿nau 

¢ǊƻǘȊ ǾŜǊƪǸǊȊǘŜǊ ¢ǳǊƴƛŜǊǎŀƛǎƻƴ ǿƛŜŘŜǊ  
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¦C/ DǊǸƴŀǳ 
 
 

Auch f¿r den UFC Gr¿nau waren die letzten              
Monate aufgrund der Verordnungen der Covid-19-
SchutzmaÇnahmen nicht leicht.  
 
Immer wieder mussten Vorbereitungen zu den aktuellen 
MaÇnahmen getroffen werden, um den Spielbetrieb     
f¿r die in diesem Jahr bereits sechs Nachwuchsmann-
schaften, die Reserve und die Kampfmannschaft        
aufrecht erhalten zu kºnnen.  
 
Die Einschrªnkung der zur Verf¿gung zu stellenden               
Sitzplªtzen und das in Kraft getretene Ausschank- und 
Kantinenverbot stellte den Verein auch finanziell vor 
groÇe Herausforderungen. Darum mºchte sich der     
FuÇballverein Gr¿nau ganz herzlich bei allen langjªhrigen Sponsoren und all jenen bedanken, die den Verein in        
den letzten Monaten finanziell, materiell oder ideell unterst¿tzt haben. Ein besonderer Dank geht an die Firma      
Gravolein, SSP BeratungsGmbH und die Mitarbeiter der Tischlerei Grabner.  
 
Der UFC Gr¿nau w¿nscht allen Gr¿nauerinnen und Gr¿nauern frohe Weihnachten und ein gutes und gesundes                 
Neues Jahr!  

Bericht/Foto: UFC Gr¿nau 
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hǊǘǎƳŜƛǎǘŜǊǎŎƘŀƊ нлнл 
87 Teilnehmer, davon 7 Kinder,       
haben es sich heuer zum Ziel ge-
setzt die 3D-Tier-Ziele und Ziel-
scheiben zu bewªltigen. Teilgenom-
men haben u.a. das ĂA-Teamñ, die 
ĂMusisch¿tzenñ, die ĂFischipfeileñ 
und auch die ĂDoischlussbuamñ.  
 
Es ist ein schwieriges Unterfangen, 
den Ortsmeistertitel zu verteidigen 
und so gibt es auch heuer einen  
neuen Ortsmeister. Es ist die Grup-

pe Ă3D Kartellñ. Wir gratulieren 
herzlich David Siberer, Adolf           
Stinglmayr, Robert Gºdel und         
J¿rgen Buchegger.  
 
Die Vereins-Wanderpokale (ge-
sponsert von LeiTiVi und Versiche-
rungsb¿ro Markus TrauÇnig) gingen 
einmal mehr an Margarete Gºtzen-
dorfer und Herbert Beer.  
 
Bericht/Foto: UBSV Gr¿nau 

é diese drei Schlagworte haben wir 
Goldhaubenfrauen uns als Motto 
gesetzt und bei der ersten Sitzung 
Mitte Jªnner uns so einiges f¿r das 
ganze Jahr vorgenommen. Aber wie 
bei allen anderen auch, kam es    
andersé 
 
Nachdem wir unsere bereits zur        
s¿Çen Tradition gewordene Gugel-
hupfparade im Februar noch wie 
gewohnt ¿ber die B¿hne bringen 
konnten, fielen die Palmbuschen, 
die Osterbªckereien sowie beinahe 
sªmtliche Ausr¿ckungen den 
Corona-MaÇnahmen zum Opfer.   
Zu guter Letzt haben wir auch 
schweren Herzens unseren Weih-
nachtsmarkt im Hause Lankmaier 
abgesagt. 
 
Untªtig waren wir Goldhauben-
frauen aber dennoch keinesfalls. 
Seit Anfang April haben wir Mund-
Nasenschutz-Masken genªht, bis 
sprichwºrtlich die Nªhmaschinen 
gl¿hten. Mit den Masken, die es 
ebenso wie unsere Stoffsackerl 
beim Sparmarkt Rumplmayr zu er-
werben gibt, wollen wir gerade jetzt 
auch ein Zeichen f¿r Nachhaltigkeit 
und gegen die Wegwerfgesellschaft 
setzen. Dass diese Idee bei den 
Gr¿nauern so gut ankam, freut uns 

genauso, wie die vielen positiven 
R¿ckmeldungen ¿ber den Blumen-
schmuck an der Gr¿naubach-Br¿cke 
neben dem Freibad, der dieses Jahr 
von uns gestaltet und gepflegt    
wurde. Schºn, dass wir den Gr¿nau-
ern und unseren Gªsten damit eine     
kleine Freude bereiten konnten. 
 
Auch wenn unsere Goldhauben-
tracht 2020 nie ausgef¿hrt wurde, 
konnten wir dennoch die Corona 
Atempause im Sommer n¿tzen und 
bei einigen Festlichkeiten prªsent 
sein. So haben wir beispielsweise       
an der Verabschiedung von Schwes-
ter Hilda (viele Gr¿nauer kennen sie 
ja aus ihrer eigenen Kindergarten-
zeit) teilgenommen und mit unseren 
geweihten Erntedankb¿scherln so 

manche Personen erfreuen kºnnen.        
R¿ckblickend auf dieses auÇer-
gewºhnliche Jahr mºchten wir uns 
bei allen Unterst¿tzern bedanken 
und allen Gr¿nauern und Gªsten   
ein besinnliches und frohes Weih-
nachtsfest w¿nschen. Wir freuen 
uns schon auf das nªchste Jahr und      
hoffen in gewohnter Weise die        
diversen Festlichkeiten wieder mit 
euch persºnlich feiern und gestalten 
zu d¿rfen. Bis dahin besucht uns 
gerne virtuell auf unserer Home-
page oder Facebook-Seite. 

 
Bericht/Fotos:  
Goldhaubengruppe 
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Wie bereits in der Ausgabe 01/2020 
berichtet, wurde im Mªrz diesen 
Jahres im Rahmen der Subventio-
nierung von Sportstªtteninvestitio-
nen, der Antrag auf Fºrdermittel 
gestellt und von allen Seiten positiv 
bewilligt. Vorrausetzung hierf¿r 
stellt die Zustimmung sowie finan-
zielle Beteiligung durch die Ge-
meinde dar. 
 
Das Projekt zur Umsetzung von 
nachhaltigen MaÇnahmen zur    
Energieeinsparung, Modernisierung   
sowie zum Erhalt der Sportstªtte     
wurde in Rekordzeit von nur 7 Mo-
naten, von der Antragsstellung bis     
zur Fertigstellung, abgeschlossen. 
Die Investition umfasste die Instal-
lation eines energieeffizienten Heiz-
systems mittels Deckeninfrarotheiz-
elementen mit moderner, automati-
scher raumtemperaturgef¿hrter Re-
gelung in den Aufenthaltsbereichen, 
welche insbesondere eine ganzjªhri-
ge Nutzung der Sportstªtte ermºg-
licht und zugleich als Frostschutz 
dient, um Schªden an der Wasser-
installation sowie Einrichtungsge-
genstªnden durch Frosteinwirkung     
sicher zu verhindern. 
 
Des Weiteren wurden die konventi-
onellen Leuchtstoffrºhren auf       
beiden Indoor Asphaltstockbahnen 
durch energieeffiziente LED Leuch-
ten ausgetauscht. Die hierdurch er-
reichte Energieeinsparung betrªgt 

ca. 90 % gegen¿ber herkºmmlichen 
Leuchtmitteln bei gleichzeitig er-
hºhter Beleuchtungsintensitªt. Die 
hierdurch erzielte Energieein-
sparung deckt in etwa den Energie-
verbrauch f¿r die Beheizung der 
Sportstªtte. 
 
Dar¿ber hinaus wurde zum Schutz 
vor Regen und Schnee, ein           
groÇz¿giges Vordach aus Glas       
im Eingangsbereich der Sportstªtte    
errichtet. 
 
F¿r die Ausf¿hrung der Arbeiten 
wurden ausschlieÇlich heimische 
Unternehmen aus der Region beauf-
tragt. 
 
Es sei erwªhnt, dass vergleichbare 
Projekte im Regelfall 1,5 Jahre von 
der Antragsstellung bis zum Ab-
schluss, sprich Erhalt der Fºrder-
mittel dauern. Ermºglicht wurde 
diese kurze Projektdurchlaufzeit 
durch die unb¿rokratische und       
rasche Zusicherung der finanziellen 
Mittel durch die Gemeinde Gr¿nau 
im Almtal, die termingerechte     
Umsetzung aller beauftragten Un-
ternehmen sowie der auÇerordentli-
chen Zusammenarbeit aller beteilig-
ten Stellen! 
 
Wesentliche Meilensteine: 

§ (12/2019) Information ¿ber das 
Subventionsprogramm erhalten 

§ (02/2020) Antragstellung 

§ (03/2020)   Positiver  Fºrderbe-
scheid aller beteiligter Stellen 
erteilt 

§ (06/2020) Alle MaÇnahmen laut 
Antrag umgesetzt 

§ (07/2020) Fºrdermittel erhalten, 
Projekt abgeschlossen 

 
In Summe beliefen sich die Ge-
samtinvestitionskosten auf ¿ber        
ú 9.000,00. Ein wesentlicher Anteil 
der Gesamtkosten entfiel dabei auf 
die Gemeinde Gr¿nau im Almtal - 
die restlichen Kosten wurden durch 
die O¥ Landesregierung (Sport), 
den Dachverband der Stocksch¿tzen 
sowie Eigenmittel durch den Verein 
selbst getragen. Der Anteil an       
Eigenmittel betrug ca. ú 2.000,00. 
 
An dieser Stelle mºchten wir uns 
nochmals ausdr¿cklich bei der      
Gemeinde Gr¿nau f¿r die hervorra-
gende Zusammenarbeit bedanken. 
Ein spezieller Dank gilt u.a. unseren 
Sponsoren (Fa. Wolf System, Fa. 
Glaserei Auinger, Fa. K.u.F Drack, 
Fa. LeiTivi und Wildpark Cumber-
land Gr¿nau) f¿r die finanzielle    
Unterst¿tzung. 

!{Ym DǊǸƴŀǳΥ aƻŘŜǊƴƛǎƛŜǊǳƴƎ ŘŜǊ {ǘƻŎƪǎǇƻǊǘŀƴƭŀƎŜ  
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Gewinn des Meistertitels im  
StockschieÇen, Bewerb Herren 6x6,  
Oberliga, Bezirk 7 
ĂEntscheidung fiel im letzten Spielñ 
 

Bis zuletzt war nicht klar, ob das 
letzte und vor allem entscheidende 
Spiel der Meisterschaft 2019/2020, 
aufgrund des angek¿ndigten Lock-
downs, ¿berhaupt ausgetragen        
werden kann. Schlussendlich war 
klar, dass doch gespielt werden 
kann. Am Montagabend, 2. Novem-
ber, nur wenige Stunden vor dem 
Lockdown, sicherte sich unsere 

Mannschaft, wie auch schon in der 
Saison 2017/2018, in einem Herz-
schlagfinale auf der Stocksportan-
lage Union Gschwandt, erneut den 
begehrten Meistertitel im Bewerb     
Herren 6x6 Oberliga, Bezirk 7.         
Am Ende war es eine ganz knappe          
Entscheidung, denn mit einem 
denkbar knappen Vorsprung von 
nur 1 Punkt auf den Vorjahresmeis-
ter ESV Laakirchen 1, sicherten 
sich die Gr¿nauer letztendlich           
mit 36 Punkten den Gewinn der 
Meisterschaft. Punktegleich belegte         
Union Gschwandt 1 dahinter den              
3. Rang.  

Herzliche Gratulation zum Gewinn 
des Meistertitels, weiter so! 

v.l.n.r. Wolfgang Mitterhauser, Kurt Berner,           
Peter Mitterhumer, Otto Aitzetm¿ller  

Aber auch unsere Nachwuchsmann-
schaft ASK¥ Gr¿nau 2 kann sehr 
stolz auf ihr Abschneiden beim    
ersten Antreten in der Meisterschaft 
sein. Unsere jungen Nachwuchs-
talente sind gleich zu Beginn mit         
3 Siegen en suite in die Herbst-
saison gestartet und durften ange-
sichts der wirklich groÇartigen       
Leistungen bereits auf mehr hoffen. 
Am Ende hat es dann leider nicht 
f¿r die groÇe ¦berraschung ge-
reicht, aber das Saisonziel wurde 
mit 13 Punkten erreicht: nicht      
letzter zu werden. 

Gratulation an unsere Jungen. Ihr 
seidôs eine klasse Mannschaft, 
bleibtôs so beisammen und habtôs 
noch viel SpaÇ am Stocksport. Die 
Zukunft gehºrt euch! 
 
Wie in vielen anderen Bereichen 
des Sports auch, wurden zum 
Schutz der Bevºlkerung und zur 
Reduzierung der Ausbreitung von 
COVID-19, nahezu alle Turniere     
im AsphaltstockschieÇen ersatzlos 
abgesagt. Nach langer Pause nahm    
der ASK¥ Gr¿nau am Samstag,     
12. September am Turnier im         

AsphaltstockschieÇen des EKV 
R¿hler teil (5 Mannschaften mit 
R¿ckrunde). Bei strahlendem      
Sommerwetter konnte das Turnier 
auf den beiden Outdoor Asphalt-
bahnen des GH R¿hler in Inzersdorf 
ausgetragen werden. Die Mann-
schaft bestehend aus Otto Aitzet-
m¿ller, Peter Mitterhumer, Wolf-
gang Mitterhauser und unserem 
Neuzugang J¿rgen Blasbichler, 
konnte mit einer hervorragenden 
Leistung am Ende den 1. Platz        
belegen. Gratulation! 

{ƻƳƳŜǊŦŜǎǘ 
Am 22. August fand das traditionel-
le Sommerfest des ASK¥ Gr¿nau 
Sektion Stocksch¿tzen statt. Knapp 
30 Mitglieder (teilweise mit Fami-
lie) folgten der Einladung und       
fanden sich hierzu in der Stock-
sch¿tzenhalle ein. Auch das 
schlechte Wetter tr¿bte die gute 
Stimmung keineswegs und so wur-
de kurzerhand in der Halle gegrillt 
und ausgiebig gefeiert. Unter den 
Ehrengªsten befanden sich unser 
B¿rgermeister Hr. Wolfgang Bam-
mer (mit Familie), Hr. Max Eben-
f¿hrer (Bezirksobmann ASK¥),     
Hr. Hannes Stockhammer (Obmann 
Sektion Stocksch¿tzen und Tennis). 
Alle nutzten nat¿rlich die Gelegen-

heit, um sich bei unserem Sektions-
leiter Hr. Otto Aitzetm¿ller ausf¿hr-
lich ¿ber die umgesetzten MaÇnah-
men in der Sportstªtte zu informie-
ren. 
 

bŀŎƘǿǳŎƘǎŦǀǊŘŜǊǳƴƎ 
Der ASK¥ Gr¿nau Sektion Stock-
sch¿tzen zªhlt seit Jahren zu den 
besten Mannschaften in unserem 
Bezirk - und das soll auch in der 
Zukunft so bleiben. 
 
Stocksport ist ein Mannschaftssport 
f¿r Jung und Alt. Deshalb freut es 
uns ganz besonders, dass sich im 
Laufe des letzten Jahres eine ganz 
tolle Nachwuchsmannschaft finden 
konnte, die sich groÇartig versteht 

und die Freude und Leidenschaft 
am Stocksport teilt und in Folge 
konsequenten Trainings tolle Fort-
schritte erzielen konnte. 
 
Genau diese jungen Spieler w¿rden 
sich ¿ber Verstªrkung freuen - und 
wir alle teilen gerne die Freude am 
Stocksport mit euch. Wir hoffen, 
wir konnten auch dein Interesse    
wecken und w¿rden uns ¿ber       
Neuzugªnge zur Verstªrkung unse-
res Vereins sehr freuen. Stºcke zum 
Ausborgen sind vorhanden. Schau 
doch einfach mal vorbei! 
 
Bericht/Fotos:  
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Am Samstag, den 10. Oktober 2020 fand im Pfarrsaal 
Gr¿nau unsere Jubilªumsfeier statt. Ein Tag             
voller Aufregung, Erwartungen, ¦berraschungen und                
Hºhepunkten.  
 
Voll Spannung erwarteten wir nach vielen und sehr             
umfangreichen Vorbereitungen, bedingt durch die Corona-
Auflagen, diesen Tag. 
 
Die aus Wien stammende 
K¿nstlerin Lena Raubaum           
gestaltete die ĂVorlesestunde 
f¿r Klein & GroÇñ am Nach-
mittag. Mit ihren mitreiÇen-
den Gedichten und Geschich-
ten aus eigener Feder und  
ihrem spr¿henden Humor  
begeisterte sie nicht nur die 
Kinder, sondern auch die    
begleitenden Erwachsenen. 
 
¦beraus kurzweilig und mit 
viel Empathie moderierte 

Ren® Freund die Abendver-
anstaltung. Er unterstrich die 
Wichtigkeit einer B¿cherei 
gerade am Land und auch aus 
Sicht eines Autors. B¿rger-
meister Wolfgang Bammer 
bedankte sich beim Team 
und ¿berreichte eine groÇe 
Jubilªumstorte und eine 

Magnum Sektflasche. Die Krºnung des Abends war 
das ebenfalls aus Wien stammende Trio Lepschi,      
das mit seinem Festkonzert ĂDas Trio Lepschi gr¿nt 
so gr¿nñ f¿r enorme Stimmung im Saal sorgte.       
Ihre Sprachakrobatik, der Wortwitz, die geniale Musi-
kalitªt und die einzigartige Performance des morbiden 
Wienerliedes rissen das Publikum mit, das erst nach 
drei Zugaben das Trio von der B¿hne entlieÇ. 
 

[ŜǎǳƴƎ 9ǊƛŎƘ IŀŎƪƭ  
αLƳ [ŜōŜƴ ƳŜƘǊ DƭǸŎƪά 
Aufgrund der Corona-Verordnungen konnte die f¿r           
21. November geplante Lesung leider nicht statt-
finden. Mit dem K¿nstler wurde ein neuer Termin f¿r 
2021 vereinbart: Samstag, 6. November 2021 
 

5ŞƧŁ Ǿǳ - .ƭƛƴŘ 5ŀǘŜ ƛƳ !ŘǾŜƴǘ 
Wie bereits in den vergangenen Jahren bieten wir 
Ihnen auch heuer wieder mit unserem B¿cherei-
Adventkalender ein ¦berraschungs-Lesevergn¿gen. 
Wie immer nat¿rlich kostenlos, weihnachtlich       
verpackt und mit Schlagworten versehen, die einen         
kleinen Hinweis auf den Inhalt geben. Bei unserem 
B¿cherei-Lieferservice werden wir Ihnen, solange die 
B¿cherei geschlossen ist, nat¿rlich auch immer ein 
ĂBlinddateñ mitbringen. 


